
Le peuple de Dieu dans l’attente… 

Marie et Joseph amènent l'Enfant Jésus à Jérusalem, pour le présenter au 

Seigneur. Un moment qui nous fait penser à notre baptême, à celui de nos 

enfants tout au moins ! 

Ce jeune couple n'a rien de précieux à offrir qu'un couple de tourterelles. Juste 

le minimum. Mais en fin de compte, ce qu'ils présentent au Seigneur, le vrai 

don, celui inestimable et attendu depuis longtemps : l'Enfant. 

Sur le seuil, l'évangéliste Luc nous parle de deux personnes 

âgées qui attendent, Siméon et Anne. Attendre... « parce 

que les choses les plus importantes du monde ne sont pas à 

chercher, il faut les attendre », disait quelqu’un (Simone 

Weil). 

Jésus est celui que les peuples attendaient, et dont on 

attend encore le retour. Siméon et Anne ont attendu, ils ont 

vécu pour ce moment. Ayant vu l'Enfant, ils peuvent aller en 

paix. 

Aujourd’hui, les êtres de désir que nous sommes, ne savons plus attendre. La 

vitesse de la technologie et de la communication ne nous aide pas à nous 

arrêter et à « goûter » l'attente, car nous sommes voués aux plaisirs 

immédiats. Et quand nous les avons, nous nous ennuyons déjà.  

Dans la splendide prière que Luc nous rapporte, le vieux Siméon voit dans cet 

enfant la lumière qui illumine tout homme, la lumière des nations. 

En réalité, de l’enfant Jésus n'émane aucune lumière particulière. Il n'a 

physiquement aucune caractéristique qui le distingue de tout autre enfant. Ce 

n’est pas un prodige, juste un enfant somnolant béatement dans les bras de sa 

mère. C’est le cœur de Siméon qui s’illumine à la vue de l’enfant. C’est dans 

son regard que se vit l’émerveillement devant Dieu qui vient nous visiter, à 

travers cet enfant. 

Et c'est bien cela la foi ! Comme Anne et Siméon, nous sommes appelés à voir 

avec le cœur, à comprendre qu’en Jésus Christ nous sommes passés de la nuit 

à la lumière.  

Les premiers chrétiens ou « adeptes du Nazaréen » comme on les qualifiait, 

étaient également appelés les « illuminés ». La joie du baptême les portait au 

témoignage et à l’annonce de la Bonne Nouvelle autour d’eux. 

Dieu sait combien le monde a besoin de cette lumière aujourd’hui, face à 

l'évidence déconcertante de nos sociétés qui ont de plus en plus tendance à se 

replier sur elles-mêmes. Avec tout le peuple de Dieu dans l’attente, « illuminés 

par le Christ, que nous avancions dans la vie en enfant de lumière et 

demeurions fidèles à la foi de notre baptême. Ainsi, quand le Seigneur viendra, 

nous pourrons aller à sa rencontre dans son Royaume, avec tous les saints du 

ciel ». 
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